

Principales avances en las estadísticas del empleo informal, 1997-2024*

Avances de WIEGO

1997

Fundación de WIEGO.

1998

WIEGO es invitada a unirse al Grupo de Delhi.

2002

La OIT y WIEGO publican *Mujeres y hombres en la economía informal: un panorama estadístico*, con datos de 25 países.

2010

WIEGO inaugura una serie de notas estadísticas cuyo objetivo es (1) brindar en un formato accesible datos del empleo informal y varias categorías de personas trabajadoras a nivel nacional, urbano y municipal, y (2) describir métodos de recopilación, tabulación y análisis de las estadísticas relativas a las personas trabajadoras en empleo informal.

2011

La OIT y WIEGO crean una base de datos sobre la economía informal de 40 países, dentro de la base de datos oficial ILOSTAT.

2013

La OIT y WIEGO publican la segunda edición de *Mujeres y hombres en la economía informal: un panorama estadístico*, ahora con datos sobre 47 países. Por su parte, la OIT publica *La medición de la informalidad: manual estadístico sobre el sector y el empleo informales*, preparado por el Grupo de Delhi, que incluye a WIEGO.

2014

WIEGO publica el segundo conjunto de aproximaciones regionales sobre el empleo informal en países en desarrollo (basadas en estimaciones directas sobre 40 países e indirectas sobre 80 países más), en *Estadísticas de la economía informal: definiciones, estimaciones regionales y desafíos*.

2015

WIEGO es invitada a participar en el Grupo de Trabajo de la OIT sobre la Revisión de la Clasificación Internacional de la Situación en la Ocupación.

2016

WIEGO publica un tablero con los principales indicadores estadísticos a nivel nacional (40 países) y a nivel municipal (19 ciudades), incluyendo el número de trabajadoras del hogar, personas trabajadoras en domicilio, personas vendedoras ambulantes y personas recicladoras.

2019

WIEGO y la OIT publican *Mujeres y hombres en la economía informal: una nota estadística*, con aproximaciones mundiales y regionales del empleo informal.

WIEGO es invitada a participar en el Grupo de Trabajo de la OIT para la Revisión de las Normas Estadísticas sobre la Informalidad.

2020

Colaboración entre la OIT, la CESPAP y WIEGO en el proyecto "Desarrollo de estadísticas laborales con un enfoque en la informalidad en la región árabe", financiado por la Fundación Ford.

2020 - 2023

WIEGO participa en el Grupo de Trabajo para la Revisión de Normas Estadísticas sobre Informalidad.

2021 - 2023

WIEGO participa en el Grupo Técnico Asesor del proyecto *Engendering Informality Statistics* [Generar estadísticas de la informalidad desde una perspectiva de género].

2023

WIEGO participa en el panel de celebración del centenario de la CIET.

Avances en el Sistema Estadístico

1993 (antes de la creación de WIEGO)

La Conferencia Internacional de Estadísticos del Trabajo (CIET) adopta una definición del sector informal basada en la empresa.

1997

El Grupo de Expertos de la Comisión de Estadística de las Naciones Unidas (ONU) recomienda estudiar el "empleo informal" para mejorar la medición del trabajo de las mujeres. La ONU crea un grupo de personas expertas en estadísticas del sector informal (Grupo de Delhi).

2002

La OIT elabora el informe "El trabajo decente y la economía informal", para el que WIEGO proporciona documentos de referencia.

2003

La CIET añade una definición de "economía informal" basada en el empleo.

2008

El Sistema de Cuentas Nacionales 2008 incluye por primera vez un capítulo sobre los "Aspectos de la economía informal", con lo que se avanza hacia el cálculo de la contribución de la economía informal al Producto Interno Bruto.

2014

En la discusión normativa de la CIT sobre "La transición de la economía informal a la economía formal", se acepta la mitad de las enmiendas propuestas, incluidas las recomendaciones para dar un seguimiento estadístico.

2015

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas incluyen el indicador 8.3.1: Proporción de empleo informal con respecto al empleo total, desglosada por sector agrícola/no agrícola y sexo.

2018

La OIT introduce el empleo informal como elemento de su principal base de datos (dentro de ILOSTAT), con datos de más de 100 países.

La OIT publica la tercera edición de *Mujeres y hombres en la economía informal: un panorama estadístico*, con las primeras estadísticas mundiales sobre el empleo informal.

La CIET recomienda una nueva norma estadística en la Clasificación Internacional de la Situación en la Ocupación (CISO-18) para incluir a las personas "contratistas dependientes" como una de las categorías de la situación en el empleo, y el lugar de trabajo como una variable esencial.

2023

La 21.ª CIET adopta una resolución que actualiza y mejora las normas de medición de la economía informal, incluidos criterios para clasificar a las personas contratistas dependientes y a las personas trabajadoras familiares auxiliares, así como un marco de indicadores para los informes nacionales.

* Actualización de un gráfico publicado originalmente en *Measuring Social Change* [Medir el cambio social] de Alnoor Ebrahim, Stanford University Press, 2019.